

Bloguero de arrabal

PABLO ALCÁZAR

<http://purpuranevada.blogspot.com>



SUSTOS REALES

ESTABA yo la otra mañana haciendo un potaje de alubias y, siguiendo los consejos de Arguiñano, procedía a asustarlas tres veces para ponerlas tiernas, echándoles un vasito de agua fría para apagar el hervor, cuando, tras el segundo susto, oí lo de la abdicación del rey Juan Carlos y, el tercer susto,

me llevé yo, que me dejé caer en el taburete de la cocina, si no tierno, sí blando por la emoción. Fue la primera de las impresiones fuertes que me ha dado esta familia en los últimos días. Una tertuliana, que ya no dejaría el incensario en toda la mañana, rebotante de alabanzas y de cantos emocionado a las bondades del monarca, afirmó que el día dos de junio sería un día para recordar. Por mi parte no hay duda, lo recordaré siempre, porque lo que no os he contado es que las alubias las integré, mientras esperaba la intervención real, con dos perdices de campo que me había regalado mi sobrina María del Mar. Ella las desplumó –bastante más de lo que Urdangarín and company nos han desplumado a nosotros– y le quitó los perdigones –como se dice que hizo el Rey el 23-F con los tanques de Milá– y antes del discurso las hermané en la olla con las alu-

bias. El resultado fue perfecto. Como hubiera dicho mi padre, en un hotel de cinco estrellas me hubieran cobrado más de 6.500 pesetas por el plato. Inolvidables.

La segunda impresión me la dio Felipe VI, que en unas horas consiguió lo que todos los gobiernos democráticos no consiguieron en años: prescindir de los signos religiosos en la ceremonia de la coronación. La tercera me asaltó cuando me encontraba tomándome en el desayuno una taza de nesquik, mis polvos mañaneros: el

El rey ha entendido que la homosexualidad no es ninguna aberración. Es la solución

nuevo rey recibía a colectivos gais en el Palacio del Pardo. Seguro que algún científico, Premio Príncipe de Asturias, le habría informado de que la homosexualidad es la opción más avanzada, evolutivamente. Ante la sobreactuación de los mecanismos de perpetuación de la vida –basta mirar esta parcela que tengo aquí enfrente llena de hierbas y de flores silvestres o los siete mil millones y pico de seres humanos que pueblan la tierra– la naturaleza ha intentado controlarse y ha generado unos seres, los homosexuales, que a su vez no tienen que generar obligatoriamente otros seres con sus uniones. No se trata de una aberración, sino de una solución. Y Felipe, un monarca tardomoderno, ante tan luminosa idea, ha decidido ponerse a bien con los gais. Lo siguiente: promocionar un referéndum sobre la forma de estado. Seguro que lo gana sin quitarse el quepis.

La mirada urbana



MARIA DE LA CRUZ

Un autobús llamado L.A.C.

La nueva Línea de Alta Capacidad de autobuses urbanos se asoma de manera algo tímida por algunas vías de la ciudad. Unos primeros recorridos que sirven para estudiar los tiempos que tardarán estos vehículos entre parada y parada, y poder así dar por finalizados los trabajos en la línea de próxima inauguración. Ahora toca a los ciudadanos ponernos manos a la obra estudiando los nuevos enlaces que habrá que tomar para llegar a los destinos deseados. Con la instalación de las máquinas expendedoras de billetes en las paradas, casi todo está preparado para la L.A.C.

Lapidario

COMO SANTO TOMÁS

HOY es el día en el que la ministra Ana Pastor llega para cortar la cinta de diez kilómetros de la llamada A-7, los que cubren los tramos Guadalfeo-Lobres y Lobres Taramay, y al fin Granada y Almuñécar quedarán conectadas por autovía. Es muy difícil de creer después de lo sufrido por todos los granadinos, y los que nos visitaron, desde ya ni se acuerda uno. Y aunque se inauguran hoy, más de uno ejercerá de Santo Tomás.

OTRO QUE REVIVE

PARECE que el Mercado de San Agustín concretará su transformación en un plazo no muy lejano. Pese a que ya acumula retraso, todo hace indicar que estará durante el transcurso del verano. Buena noticia para un espacio con un proyecto gourmet que está planteado a idea y semejanza de otros y que están triunfando en ciudades como Madrid o Barcelona. Por lo pronto, en breve se abrirá un proceso para contratar personal cualificado.

Lo más leído en la web

www.granadahoy.com



Granada

Suspendidas las oposiciones a bombero

1 El tribunal calificador de plazas de bombero para la capital ha tomado la decisión esta decisión ante supuestos "intentos" de coacción que se han producido en los últimos días que podrían vulnerar la independencia del tribunal.



Lluvias

Una pequeña Venecia en el Paseo del Salón

2 La fuerte tromba de agua que descargó el pasado martes en la ciudad convirtió el Paseo del Salón en un auténtico río donde solo faltaban las góndolas. Comerciantes y vecinos exigen soluciones ante un problema que se repite cada año.



Arte

Restauran una colección de Martinmorales

3 Investigadores del Departamento de Pintura de la Universidad de Granada, en colaboración con la Peña Flamenca La Platería, han restaurado una colección de 22 dibujos de motivos flamencos en acuarela y gouache elaborada por el artista.

GRANADA

Nuevo encierro de padres para evitar la eliminación de una línea de Secundaria

● Entre el Hispanidad y el Jiménez de Quesada, de Santa Fe, perderán tres unidades de cara al próximo curso escolar

A. Asensio GRANADA

El proceso de escolarización se está convirtiendo en un calvario para decenas de padres de la provincia de Granada. A los del Francisco Javier de Burgos de Motril, que se encerraron para evitar el cierre de una de las unidades, les siguieron los del IES Generalife, que perderán para el próximo curso una línea de primero de ESO pese a tener solicitudes suficientes -37- para mantener la unidad. Ahora el problema se en-

La delegada pide "paciencia" a los padres

La delegada de Educación, Ana Gámez, dijo ayer que "todos los alumnos de la provincia tienen garantizada una plaza en la escuela pública", y que "el proceso de escolarización no ha terminado aún". La delegada pidió "paciencia hasta que el proceso de escolarización finalice". Gámez tachó de "absurda" la acusación de que se envíe a escolares a la concertada ya que en Santa Fe "la Escuela Pública es la única opción".

quista en Santa Fe, donde dos institutos, el Hispanidad y el Jiménez de Quesada, pierden tres líneas para el próximo curso. Los padres del segundo centro -que tendrá dos unidades menos, una de ESO y otra de Bachillerato- anunciaron ayer que desde hoy se encierran para reclamar una solución. Según fuentes de la Plataforma en Defensa de Plazas Escolares en la Escuela Pública -que ayer se manifestó frente a la Delegación de Educación-, entre los dos institutos santaferinos se quedan sin plaza en esos centros 79 alumnos. Algunos tienen hermanos que sí están escolarizados en esos institutos.

Por su parte, los padres del IES Generalife anunciaron ayer que hoy recogerán firmas para solicitar que se mantenga la línea que Educación prevé cancelar.

También hay quejas en Loja. El alcalde de esta localidad, Joaquín Camacho, tiene previsto entrevistarse hoy con la delegada de Educación en Granada, Ana Gámez. El regidor le expondrá la reclamación -apoyada en pleno municipal por todos los partidos- de los padres de una treintena de escolares de primero de ESO que no han obtenido plaza en el centro que solicitaron, el IES Moraima.



Pancarta desplegada en La Normal.

MARÍA DE LA CRUZ

Una de las madres afectadas, Beatriz Fernández, denuncia que en el proceso ha habido "trampa". Los padres formularon sus solicitudes de acceso al centro -el Moraima- tras publicitarse que contaría para el próximo curso con 57 plazas para nuevos alumnos. Finalmente se han adjudicado 21. Según su versión, la Delegación cambió el número de plazas a falta de tres días para que se hicieran públicas las listas de admitidos. "Nos sentimos engañados", apostilla la madre. En el escrito de impugnación de la resolución de admisión se detalla, además que "hay un gran número de alumnos con hermanos en el centro" que "no tienen plaza en el mismo en el nuevo reparto de línea". En el caso del IES Generalife once de los 37 que se quedaron sin plaza también tienen hermanos dentro.

En Loja se ofertaron 57 plazas en el Moraima y únicamente han sido admitidos 21 escolares

"Nos dicen que ya se verá en septiembre", se lamenta Fernández, que entiende que "dilatarse el problema" no es la solución.

El alcalde y esta madre coinciden en que el problema del cierre de unidades en Loja se agravará en los próximos años. Este curso más de un centenar de niños residentes en Loja han cursado sus estudios en centros de otras localidades. "Estudian fuera porque no quieren ir a los centros de Loja", explican. Una vez iniciados los estudios en un centro de otra localidad, esos escolares deben seguir Secundaria en los institutos adscritos a aquellos colegios en los que hicieron Primaria, con lo que, en unos años, sobrarán más plazas. "Es un problema que vemos en Primaria y que se extiende a Secundaria", añade Camacho.

Los investigadores de la UGR protestan contra la falta de empleo y la precariedad

Calculan que la Junta y la Universidad han "despilfarrado" 32 millones en su formación

Redacción GRANADA

"Desde abril de 2014 algunos de los jóvenes investigadores e investigadoras mejor preparados de la Universidad de Granada están en desempleo". Así comenzó el manifiesto leído ayer frente a las puertas del Rectorado de la Universidad de Granada en la

protesta de investigadores de la UGR, apoyada por el sindicato FETE-UGT.

El comunicado responsabilizó además tanto a la Universidad de Granada como a la Junta de Andalucía de desentenderse "totalmente de su situación".

"A día de hoy, con su contrato laboral ya extinguido, estos investigadores e investigadoras siguen escribiendo artículos, respondiendo a revisiones, realizando evaluaciones por pares, dirigiendo proyectos... e incrementando la excelencia de una Universidad que no tiene ni la decen-

cia de reconocerlos de alguna manera. Desde que terminase su contrato, al igual que en las fechas cercanas a su finalización, sólo ha reinado el silencio y el secretismo con respecto al futuro", criticaron ayer en la protesta.

"Hasta el momento la Universidad de Granada ha dado carpeta a esta cuestión argumentando que no le compete". Según los cálculos de los afectados se han "despilfarrado" más de 32 millones de euros "en la formación de precarios de élite en el mejor de los casos, o de doctores y doctoras en desempleo".

El manifiesto concluyó con la solicitud de contratación "de inmediato" de los investigadores de la convocatoria de áreas deficitarias 2009 y que se busque solución para los investigadores de la convocatoria de 2008. También instó a que se convoquen de inmediato plazas de ayudantes doctores.



Concentración frente al Rectorado.

PEPE VILLOSLADA

Aponte toma las riendas de Santa Fe

● Su candidatura salió adelante por nueve votos a favor y ocho en blanco en un pleno extraordinario

R. G. GRANADA

El hasta ahora primer teniente de alcalde en el Ayuntamiento granadino de Santa Fe, José María Aponte, se convirtió ayer en el nuevo alcalde de la localidad en sustitución del socialista Sergio Bueno, que dimitió el martes por "razones personales y políticas" tras estar once años en el cargo.

El nombramiento de Aponte como nuevo alcalde salió adelante con nueve votos a favor y ocho en blanco en el pleno extraordinario celebrado al efecto en el Consistorio santaferino, donde, entre otros cargos socialistas, acudió el vicesecretario general del PSOE de Granada, José Entrena, para mostrar su respaldo al nuevo regidor.



José María Aponte se ha convertido en el nuevo primer edil de Santa Fe tras la dimisión de Sergio Bueno.

En la sesión también estuvo presente Sergio Bueno, quien formalizó el martes su dimisión y anunció que, en los próximos días, renunciará también a su acta de concejal, según detalló Entrena. La propuesta de Aponte como nuevo regidor contó concretamente con el

apoyo de los siete ediles del PSOE; del concejal de IU –socio de gobierno– y de la exconcejala socialista Ana Bella Camacho, ahora en el grupo de no adscritos. Desde el PP no habían presentado candidatura y sus ocho ediles votaron en blanco, facilitando así la investidura del al-

calde socialista, según detalló el vicesecretario general del PSOE.

Entrena trasladó la "total confianza" de la dirección provincial del PSOE en Aponte, una persona "comprometida e inteligente", al tiempo que mostró su "respeto" a la deci-

sión de Sergio Bueno de abandonar el cargo tras un mandato "complejo".

Bueno justificó su dimisión en las dificultades en la gestión municipal "dentro del contexto de crisis en que nos encontramos" y en el proceso de renovación de liderazgo abierto en el seno de su organización, mostrándose, además, convencido de que su renuncia puede reforzar el Gobierno municipal de Santa Fe, toda vez que ya había expresado públicamente y en privado su voluntad de no repetir como candidato a la Alcaldía.

El ya ex alcalde del municipio se mostró satisfecho con la gestión llevada a cabo durante sus once años de mandato. Su intención ahora es seguir como secretario general de la agrupación local y como miembro de la Comisión Ejecutiva provincial socialista. De hecho, se puso en manos de su partido y sostuvo que realizaría "todas las tareas" que le fuesen encomendadas y que le permitan, como es su intención, seguir "prestando un servicio ciudadano" a todos los vecinos de Santa Fe.

La Universidad de Granada informa

PREINSCRIPCIÓN CURSO ACADÉMICO 2014/2015 [DISTRITO ÚNICO ANDALUZ | UNIVERSIDADES ANDALUZAS]

PRESENTACIÓN DE SOLICITUDES

Todas las solicitudes de preinscripción deberán presentarse por **INTERNET**, en el punto de acceso electrónico: www.juntadeandalucia.es/economiainnovacioncienciayempleo

DOCUMENTACIÓN

En el momento de formalizar la solicitud, el sistema informático indicará al solicitante la documentación que deberá aportar en cualquier universidad andaluza. Para la Universidad de Granada, la documentación deberá ser presentada en alguna de las siguientes direcciones:

- **Granada:** Servicio de Alumnos. Complejo Administrativo Triunfo. C/ Cuesta del Hospicio, s/n. 18071. Granada
- **Ceuta:** Facultad de Educación, Economía y Tecnología. C/ Cortadura del Valle, s/n. 51001. Ceuta
- **Melilla:** Facultad de Educación y Humanidades. C/ Santander, 1. 52071. Melilla

FASES Y PLAZOS

PRIMERA FASE

• **Plazo de entrega de solicitudes: del 25 de junio al 4 de julio.** Este plazo será hasta el 14 de julio para aquellas personas a quienes les es de aplicación el artículo 38.5 de la Ley Orgánica 2/2006, de 3 de mayo, de Educación. A esta fase podrán concurrir quienes hayan obtenido los requisitos de acceso en la convocatoria ordinaria del año en curso o en cualquier convocatoria de años anteriores.

SEGUNDA FASE

• **Plazo de entrega de solicitudes: del 24 al 26 de septiembre.** A esta fase podrán concurrir quienes reúnan los requisitos de acceso a la finalización del plazo de presentación de solicitudes. Así mismo, se asignarán las plazas de cada cupo que queden vacantes tras la adjudicación de la primera fase.

CÓMO SE ELIGEN LAS TITULACIONES

El solicitante podrá elegir, en una **ÚNICA SOLICITUD**, y por orden de preferencia, cualquier titulación y Centro de los ofertados por las Universidades Públicas Andaluzas. El **Distrito Abierto** permite que los estudiantes que lo deseen puedan cursar sus estudios en otras Universidades no andaluzas. En este caso, deberán solicitar la preinscripción en la Universidad en la que se desee ingresar, o en el correspondiente conjunto de universidades que conformen un distrito único autonómico.

PUBLICACIÓN DE LISTAS 1ª FASE

La relación de solicitantes, por orden de prelación, así como las correspondientes notas de corte para las distintas titulaciones en cada una de las adjudicaciones, serán publicadas en el Servicio de Alumnos de la Universidad de Granada en las fechas establecidas por Distrito Único Universitario de Andalucía, según el siguiente calendario: **Listas de primera adjudicación: 14 de julio** (Plazo de alegaciones: del 14 al 16 de julio. Plazo de matrícula, reserva y confirmación de listas de espera: del 14 al 17 de julio), a excepción del cupo de plazas reservadas a titulados universitarios que será el 2 de septiembre. **Listas de segunda adjudicación: 22 de julio.** (Plazo de alegaciones: del 22 al 24 de julio. Plazo de matrícula, reserva y confirmación de listas de espera: del 22 al 25 de julio). **Listas de tercera adjudicación y primera de titulados: 2 de septiembre.** (Plazo de alegaciones: del 2 al 4 de septiembre. Plazo de matrícula, reserva y confirmación lista de espera: del 2 al 4 de septiembre). **Listas de cuarta adjudicación: 8 de septiembre.** (Plazo de alegaciones: del 8 al 10 de septiembre. Plazo de matrícula, reserva y confirmación de listas de espera: del 8 al 10 de septiembre). **Listas de quinta y última adjudicación: 15 de septiembre.** (Plazo de alegaciones: del 15 al 17 de septiembre. Plazo de matrícula y confirmación de listas de espera: del 15 al 17 de septiembre). **Listas de resultados: todos los lunes laborables de cada semana, desde el 22 de septiembre hasta el 3 de noviembre.** Plazo de alegaciones y matrícula de las listas de resultados: lunes, martes y miércoles laborables de cada semana correspondiente a la respectiva lista).

PUBLICACIÓN DE LISTAS 2ª FASE

Listas de primera adjudicación: 30 de septiembre. Plazo de alegaciones: del 30 de septiembre al 2 de octubre. Plazo de matrícula, reserva y confirmación listas de espera: del 30 de septiembre al 2 de octubre. **Listas de segunda y última adjudicación y única de titulados: 6 de octubre.** Plazo de alegaciones: del 6 al 8 de octubre. Plazo de matrícula y confirmación lista de espera: del 6 al 8 de octubre. **Listas de resultados: todos los lunes laborables de cada semana, desde el 13 de octubre hasta el 3 de noviembre.** Plazo de alegaciones y matrícula de las listas de resultados: lunes, martes y miércoles laborables de cada semana correspondiente a la respectiva lista.

Toda la información del procedimiento de admisión puede consultarse en la Web de la Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo de la Junta de Andalucía antes citada.

ACTUAL

63 FESTIVAL INTERNACIONAL DE MÚSICA Y DANZA DE GRANADA



LUCIA RIVAS

La JONDE estrena una obra de Benet Casablancas

La Joven Orquesta Nacional de España (JONDE), dirigida por el austriaco Günter Pichler, ofreció ayer el primero de sus conciertos en el Crucero del Hospital Real con un programa de cuerdas que incluyó varias obras esenciales del siglo XX compuestas por Béla Bartók o Arnold Schönberg y un estreno de Benet Casablancas. El concierto, titulado 'Un estreno entre dos grandes', es un encargo del Centro Nacional de Difusión Musical y del Festival, y estuvo dirigido por el violinista y director austriaco Günter Pichler, uno de los fundadores del mítico Cuarteto Alban Berg, quien se puso al frente para interpretar 'Noche transfigurada' de Schoenberg.

JOSÉ LUIS ESTELLÉS DIRECTOR DE ORQUESTA Y CLARINETISTA

● Con gran vinculación con Granada, Estellés dirige esta noche a la JONDE con la interpretación de Zenet del 'Viaje de invierno' de Shubert

“El público escuchará una obra que es parte de la historia de la música”

ENTREVISTA

M^a Luisa Molina GRANADA

Cada espectador tiene sensaciones diferentes cuando va a disfrutar de un espectáculo de su gusto, pero en el caso de quienes acudan esta noche al Hospital Real a escuchar a la Joven Orquesta Nacional de España (JONDE) dirigida por José Luis Estellés y con la voz solista del tenor José Ferrero podrán sentir de cerca una parte de la historia de la música, tal y como define Estellés el lied 'Viaje de invierno' de Shubert, una interpretación para tenor y pequeña orquesta, compuesta por Hans Zender.

—Es su debut como director en el Festival de Granada, ciudad con la que tiene una larga vinculación. ¿Siente más responsabilidad por esa relación?

—Como director es la primera vez, pero ya he estado en ocasiones anteriores como solista. No siento más responsabilidad, pero es una satisfacción muy grande porque estoy con mi gente y en un festival que conozco muy bien.

—Con la OCG como solista de clarinete, con el Festival, en los Cursos Manuel de Falla, el Re-

troback... ¿Por qué tanta vinculación con la ciudad?

—Es verdad que este año se han dado muchas confluencias en Granada, pero todas esas actividades las hago con muchísimo gusto porque además me permiten desarrollar toda mi profesión sin tener que viajar (risas).

—¿Qué destaca del programa que presenta esta noche dirigiendo a la JONDE?

—Interpretamos la versión de Hans Zender del *Winterreise* de Shubert, uno de los ciclos de canciones más famosos e importantes de la historia de la música. La obra de Zender tiene la misma sonoridad que la obra original de Shubert para piano y voz pero instrumentada para orquesta de cámara con unos timbres muy peculiares y muy conseguidos que traspasan el sentido del texto. El texto tiene mucha profundidad y está siendo una experiencia maravillosa. Es la cuarta vez que dirijo a la JONDE, donde también he sido profesor, y los ensayos están dejando un muy buen sabor de boca. Va a ser un concierto muy especial, así que espero que la gente disfrute porque es una obra que se programa muy poco ya que es complejo dirigir una orquesta de estas características. Es una ocasión magnífica pa-

ra escuchar una obra que forma parte de la historia de la música.

—Esa 'Interpretación del Viaje de invierno' toca algunos de los temas propios del Romanticismo como la soledad, ¿cómo se representan?

—Es pura soledad, toda la tensión interna que provoca el amor, el desamor, el paso del tiempo y, en general, toda esta preocupación tan propia del Romanticismo. En algunos números el despecho de *Viaje de invierno* hace referencia a lo gélido de los sentimientos, es un viaje interno, un viaje del alma. Se trata de un ciclo de canciones de una belleza extrema.

—Zender introdujo algunos instrumentos infrecuentes en la orquesta como la guitarra y el acordeón, ¿es difícil dirigir una orquesta así?

—Interpretamos la versión de Zender, así que utilizamos guitarra, acordeón, dispositivos de percusión, máquinas de viento, hojas de tormenta, lluvia y hacemos un gran uso de todos los instrumentos complementarios, pero no es más difícil por eso. La dificultad de esta obra está en componer un mosaico de sonidos que tenga una continuidad. En esta *Interpretación* de Zender, el compositor a veces consigue que suene a puro



José Luis Estellés.

GRANADA HOY

Shubert y a veces es más romántico, así que hay que cambiar la forma de tocar porque si no suena a música posterior. La mayor dificultad es conseguir una melodía de timbres con continuidad

—Está considerado por los expertos como una de las personalidades más activas de la música clásica española, ¿está de acuerdo?

—Dentro de la música clásica es un poco difícil de catalogar el trabajo de cada uno porque es muy variado, pero sí, es bastante infrecuente que un intérprete mantenga su labor como solista al mismo tiempo que la de director como es mi caso. Esa doble faceta me permite tener un repertorio muy variado y poder tocar todo lo clásico, y también me ayuda mi trabajo como profesor.

—¿Qué virtudes destacaría de la JONDE, a la que dirige hoy y con la que también tiene una gran vinculación?

—La JONDE fue en su momento absolutamente novedosa en España. Ahora, 30 años después, se ve el resultado porque hay generaciones enteras de músicos que han encontrado en ella un punto de apoyo en su carrera. En mi caso, en aquel momento era la única posibilidad de un músico joven de participar en una formación musical. De hecho todas las jóvenes orquestas de Europa están repletas de músicos españoles.

—¿Y del solista, José Ferrero? Hace 8 o 9 años ya hicimos esta misma obra juntos y lo conozco bien. Acaba de estar tres meses en Escocia con *Turandot*, es muy wagneriano, pero también tiene un enorme amor por el género del lied, y es raro que un cantante de ópera se dedique con tanto amor a este género. Es muy fácil trabajar con él.